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Journal réalisé dans le cadre de l’accompagnement personnalisé  

par des élèves de 4° et de 3° du collège. 



 

Concours de "bonhommes de neige" en Janvier 2017 sur la cours du 

niveau 6°. 
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Sous la neige ! 
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Les langues proposées au collège 

L’anglais est obligatoire de la 6° à la 3° 
À partir de la 5° l’élève peut choisir l’option latin et sont proposées les 
Langues Vivantes 2 : allemand, chinois , espagnol et italien. 
À partir de la 4° l’élève peut faire un parcours allemand renforçé 

 
Les professeurs d’anglais sont Mme Goure, Mme Couladaize, 
Mme Demeure et M Recorbet. 
 
La  professeure d’italien est Mme Petetot  
 
Les professeurs d’espagnol sont Mme Merle, Mme Morere, 
Mme Brot 
 
 
La professeure de chinois est Mme Grasmuk. 
 
 
La professeure d’allemand est Mme Mas 
 

 

 (Photo du chinois) 

Les voyages proposés en 5° sont l’Angle-
terre 

Une année sur deux les voyages proposés 
pour les 4° et 3° sont l’Espagne et l’Italie 

Auteur : Marine Pallay 4°B et Manon Dupuy 3°B 
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photos d’allemands 

et du voyage en  

Allemagne 

http://tnanglais.tableau-noir.net/audio.html
http://cchamorand.pagesperso-orange.fr/index.htm
http://www.italien-facile.com/exercices/index.php
http://www.linguasnet.com/lessons/home_es.html
http://parlezchinois.free.fr/
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Les 3° au mondial des métiers 

Les élèves de 3° sont allés au mondial des métiers dans le cadre de 

l'orientation et du parcours d'avenir. 

Voici leur témoignage : 

Nous sommes partis le  jeudi 2 février à 10h direction le mondial des 

métiers à Lyon Eurexpo. 

L’indice de motivation chez les élèves était de 70% ... 

Arrivé à bon port, nous avons enfin pu croquer dans nos sand-

wichs (normal après plus d’une heure et demie de voyage) ! 

Le bâtiment était immense, imposant, et impressionnant vu de l’exté-

rieur…et l’était encore plus vu de l’intérieur ! 

Entre les stands plus nombreux les uns que les autres, les informations 

fusant de tous les côtés et des animations poussées à leur paroxysme, 

nous étions sans voix ! 

Nous avons pu nous renseigner sur les métiers qui nous attiraient, ainsi 

que sur les formations adéquates mais aussi de découvrir de nouveaux ho-

rizons. 
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Les 3° au mondial des métiers (suite et fin) 

Parmi les différents secteurs d’activités présents, nous avons pu obser-

ver : 

-le pôle hôtellerie et restauration 

-le pôle esthétique et coiffure 

-le pôle animalier 

-le pôle des industries graphiques et imprimeries 

-le pôle sport et animation 

-le pôle plasturgie 

-le pôle chimie 

-le pôle logistique 

-le pôle service civique 

Et bien d’autres encore… 

Mme Monier était très investie dans ce projet, donnant l’impression d’être 

une enfant à Disneyland ! 

Pour conclure : notre indice de satisfaction après cette journée est d’en-

viron 90%, 

Nous remercions par ailleurs Mme Monier et ses collègues pour nous 

avoir permis de vivre cette expérience ! 

Puis, nous avons repris la route direction Montbrison et sommes rentrés 

au collège. 

Auteurs : Sérène Nourisson et Marie Prioux 



Les grimpeurs  en compétition à Boën  

Sur 15 équipes engagées, notre collège avait engagé 3 équipes. 

Chaque équipe était constituée de 3 grimpeurs (dont une fille obligatoi-

rement) et d'un  juge qui, la semaine précédente avait obtenu son titre de 

jeune officiel. 

Résultats de cette compétition : une équipe est classée 2ième, une 

autre 5ième et la troisième finit 6ième. 

L'équipe classée 2ième est qualifiée pour la compétition départemen-

tale qui aura lieu à Chazelles le 15 février. 

Les élèves concernés sont : Nathan Gouttegatat, Baptiste Goure 

et Salomé Gentilhomme. 

Les jeunes officiels : Maxence Brot , Valentine De Rogalski Landrot et 

Camille Fouré ont tenu leur rôle avec beaucoup de sérieux et ont donc ob-

tenu une médaille, comme l'équipe qualifiée, pour continuer l'aventure. 

Bravo à tous les participants qui ont su faire preuve d'une grande 

détermination.  

Auteur : Mme Fournial 
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Compétition départementale d'escalade à Chazelles ce mercredi 8 

Nathan Gouttegatat, Salomé 

Gentilhomme, Baptiste Goure ont participé et brillé puisqu'ils ont termi-

né 4ième sur 10 équipes engagées. 

La compétition comportait deux épreuves: vitesse et difficulté. Ils ont 

même osé attaquer la 6B+ en tête! 

Notons également la belle performance de Valentine De Rogalski, 

de Maxence Brot et de Camille Fouré. Ils ont été tous les trois validés 

Jeunes Officiels au niveau départemental. 

Un aprés- midi agréable, sportif et amical. 

Je suis ravie du comportement combatif de mes grimpeurs. 

Auteur : Madame Fournial. 

http://victordelaprade.cybercolleges42.fr/espace-infos/competition-departementale-d-escalade-a-chazelles-ce-mercredi-8-fevrier--19605.htm


UNSS Gym : pour une première, le Collège assure ! 

Ce mercredi 15 février avait lieu à Montbrison la compétition de dis-

trict de nos gymnastes. Pour une toute première, nos championnes ont 

fait fort : sur les trois équipes engagées, deux se sont qualifiées pour la 

compétition départementale. Quant à la troisième, elle échoue à 

quelques centièmes de la qualification. 

 

Bravo à toutes les gymnastes : 

- Carla, Astrid, Grâce - Marie, Janaëlle : 

équipe classée 3e / 12 ; 

- Khélya, Lara, Cloé, Camille : équipe classée 5e / 12 ; 

- Ervanne, Romane, Margaux, Anaëlle : équipe 

classée 7e / 12. 

 

 

 

 

 

 

Merci et bravo aussi à leurs juges ou respon-

sables musique, sans qui rien ne serait possible : Augustin, Emeline, 

Pascaline, Lola. 

Lien pour poster vos encouragements 

Auteur : Camille Roumegous 
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http://victordelaprade.cybercolleges42.fr/espace-infos/unss-gym-pour-une-premiere-le-college-assure--19603.htm
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LES JEUNES S’INTERESSENT-ILS A LA POLITIQUE ? 

L’élection présidentielle française approche à grands pas, le doute est le plus total 

auprès des électeurs français... C'est la raison pour laquelle je m'y suis intéressé de plus 

près… 

Et si les ados de mon âge s'en préoccupaient aussi ? Les élèves du collège sont ve-

nus m'exprimer leurs avis (sondage réalisé en début-février avec 50-60 personnes): 

Oui, tout à fait : 75% Plus ou moins : 15% 

Je connais les candidat mais l'élection ne m'intéresse pas : 6% 

Non, pas du tout : 4% 

Qu'attendent-ils de cette élection ? J'ai interviewé quelques élèves du Collège : 

M : Je souhaite que les Français retrouvent leur dignité, je veux aussi que les ados 

de mon âge soient fiers de la France et d'être Français ! 

A : Je veux un Président qui soit cool, classe et qui tienne compte des aspirations 

des Français. J'aimerais qu'il soit attentif à l'économie et à l'écologie. 

S : Pour moi un Président doit placer le pays au-dessus de ses intérêts personnels, 

c'est pour ça qu’aucun des candidats ne convient à mes critères. 

C : Un Président doit respecter ses promesses et faire des référendums. 

E : La France doit redevenir la France, et fermer ses frontières. 

F : Les Français doivent travailler et arrêter d’être fainéants.[...] 

Puis j'ai demandé aux « troisièmes » leurs intentions de vote (sondage réalisé en fé-

vrier): 

François Fillon : 32%   Marine Lepen : 30% 

Emmanuel Macron : 24%  J-L Mélenchon : 7% 

Benoit Hamon : 2%    VOTE BLANC : 5% 

 

Pourquoi ne pouvons- nous pas voter, nous, les jeunes ? Le droit de vote à 16 ans a 

été instauré dans de nombreux pays (Autriche, Brésil, Argentine). La France y réfléchit 

elle aussi. Est-ce une bonne chose ou au contraire est-ce que ça fait peur ?… Des 

élèves m’ont expliqué leurs points de vue : 

B : Je pense qu’à notre âge nous restons très influençables et nous ne sommes pas 

assez matures pour voter pour des élections aussi importantes, mais pour élire le maire 

de notre ville pourquoi pas ?… 

G : Pour moi ça nous donnerait beaucoup plus de responsabilités. 

J : Les candidats en profiteront pour acheter nos voix. Pour moi ça me fait peur. 

[...] 

Et vous qu’en pensez-vous ?... 

 

Bastien Da Silva Matias 
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MARVEL : LA PREMIERE MAISON D’EDITION AU MONDE 

I : Histoire 

 Les comics sont des BD portant sur les super-héros.  

MARVEL comics est une maison d’édition spécialisée dans les comics. 

MARVEL fut créée en 1939 par Martin Goodman. A la base, MARVEL était 

connue sous le nom de Timely Comics puis Atlas Comics. Elle est l'une des 

deux principales maisons d'édition de comics avec la maison d'édition DC 

Comics.  Parmi les figures célèbres du monde des super-héros, on peut 

compter Spiderman, Iron Man, Captain America, Thor, Hulk, Doctor 

Strange, Les X-Mens, Les Quatre Fantastiques, Daredevil et de nombreux 

autres puisque la firme compte environ cinq mille héros et de nombreuses 

équipes de héros (parmi les plus connues : Avengers, X-Men, Les Quatre 

Fantastic, Illuminati, Les Gardiens de la galaxie, Le SHIELD …).  

 

Toutes ces équipes de super-héros interagissent dans le même univers 

appelé l’Univers Marvel. Anecdote : Marvel Comics était le nom du premier 

comics book publié par la Tymeline Comics en octobre 1939. Marvel a aus-

si ses grands dessinateurs : on peut citer Jack Kirby (Les Quatre Fantas-

tiques …), Joe Quesada et Stan Lee, le plus célèbre des écrivains et dessi-

nateurs de comics au monde. Il est célèbre pour avoir créé la plupart des 

super-héros et super-vilains de l’univers Marvel et pour avoir écrit plus de 

2000 histoires de super-héros. 

 

 



 

 

 

 

II : Le MCU 

 

Le MCU (ou Marvel Cinematic Universe) est l’univers cinématographique Marvel. 

Il fut créé en 2008 avec le premier film du MCU : Iron man. Puis les films se sont 

succédés (L’incroyable Hulk, Iron man 2,Thor, Captain America : First Avengers , 

Avengers, Iron Man 3, Thor : le monde des ténèbres, Captain America : Le soldat 

de L’hiver, Les Gardiens de la Galaxie, Avengers ; L’ère d’Ultron, Ant-Man, Cap-

tain America : Civil War, Doctor Strange). Le MCU a été inventé par Kevin Feige. 

Le MCU continue à s’étendre notamment avec les films qui arriveront au box-

office durant les prochaines années (Les Gardiens de la Galaxie volume 2, Spi-

derman : Homecoming, Thor : Ragnarok, Black Panter, Avengers : Infinity War 

Partie 1, Ant-Man and the Wasp, Captain Marvel, Avengers : Infinity War Partie 

2). Dans le MCU, on trouve des séries comme  Marvel : Les Agents du SHIELD, 

Daredevil, Jessica Jones, Luke Cage et d’autres sont en préparation  (Iron Fist, 

The Defenders, The Punisher, Les Inhumains et Cloak and Dagger). 

 

Auteurs : Charles Saby et Romain Faure 

MARVEL : LA PREMIERE MAISON D’EDITION AU MONDE (suite) 
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A venir New York City : capitale du monde ? 

 
New York, officiellement nommée City of New York, connue également 

sous les noms et abréviations de New York City ou NYC, est la plus grande 
ville des États-Unis en termes d'habitants et l'une des plus importantes du 
continent américain. 

 
Création de New York City 

 

Avant l'arrivée des Européens, le territoire de l'actuelle New York était 
peuplé par des Lenapes (peuple indien). En 1664, les Anglais conquirent la 
Nouvelle-Amsterdam qui fut rebaptisée « New York » en l'honneur de 
Jacques, Duc d’York et frère du roi Charles ll. L'anglicanisme devint la reli-
gion officielle de la colonie en 1698 . La ville se développa rapidement : en 
1700, elle comptait près de 5 000 habitants. Les premières institutions cul-
turelles furent rapidement fondées comme le King’s collège en 1754. Le 
commerce se diversifia et se développa notamment grâce à l'aménagement 
du Great Dock sur l'East river en 1676. 

 

A partir des année 1790, la ville de New York connut une importante 
croissance démographique et devint la ville la plus peuplée des États-Unis 
dès 1820. 

 

Les quartiers de New York 
 

VIOLET: Manhattan 
KAKI: Bronx 
VERT: Queens 
BLEU: Brooklyn 
ORANGE:Staten Island 

 
L'immobilier 

Les prix des appartements new yorkais aujourd'hui se situent entre   
175 000 et 95 000 000 $... 
 

Lieux emblématiques 
 

La statue de la liberté 
Posée sur une île gardant l'entrée du port de New 

York, la statue de la Liberté symbolise à elle seule 
l'Amérique. Un cadeau offert par la France afin de mar-
quer le centenaire de l'indépendance américaine, en 
1876 . Elle a été construite par Gustave Eiffel. 
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Empire state building 
Même s'il est désormais dépassé en taille par la nouvelle généra-
tion de buildings, l'Empire State building reste LE passage obligé 
de tout visiteur à New York. Rendez-vous au sommet pour une vue 
imprenable ! 
 

Times square 
Times Square est la grande rue commerciale du coeur de Man-
hattan. A toute heure du jour ou de la nuit, l'animation bat son 
plein, sous l'oeil des publicités géantes, des informations défi-
lantes et des néons. Ici, on sent vibrer New York. 

 
Organisation des nations unies (ONU) 

Chaque jour ou presque, vous entendez parler de 
l'ONU dans l'actualité. C'est ici que son siège se trouve 
depuis 1951 . Et on peut le visiter. 

 
Wall Street  
Wall Street est plus qu'une rue. C'est le centre 
de la finance mondiale et le temple du capitalisme, Wall Street 
abrite la bourse de New York et, tout autour, les sièges des princi-
pales banques américaines. 

 
 
Le pont de Brooklyn  
Reliant Brooklyn à Manhattan, le Brooklyn bridge est le pont le plus       

emblématique de New York. Sa passerelle piétonne est longue de près de 
2 kilomètres. 
 

Chrysler Building  
Avec sa flèche étincelante en acier inoxydable et sa forme typiquement 
Art Déco, le Chrysler building est de loin le plus beau des gratte-ciel de 
New York. Il faut remarquer ses étonnantes gargouilles ! 
 
 
Nous vous invitons a visiter cette magnifique ville, au patrimoine culturel 

et historique très riche. Nous vous remercions d'avoir lu notre article, et 
comme on dit à New York, Thanks ! 

Bastien Da Silva et  Sérène Nourrisson 

New York City : capitale du monde ? 
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A venir Interview de Madame Ducret-Chiron  

Une image peut en cacher une autre ! 

 

1. Est-ce difficile de gérer l'emploi du temps du collège et votre galerie d'arts ? 

Non, ça va, car je n'ai qu'11 heures au collège Victor de Laprade et je n'ai pas 
d'autre travail. On est aussi nombreux à agir dans la galerie, on est une dou-
zaine. Je suis la secrétaire mais le président m'aide beaucoup.  Une autre per-
sonne s'occupe de la communication. Les différentes tâches sont bien réparties. 
 

2. Qui a créé la galerie d'art ? 

C'est une association, au départ fondée par Daniel Baraki décédé il y a 7 ans. On 
se réunit à l'atelier d’un artiste qui fait partie de l’association. On a créé cette as-
sociation à St-Étienne ; les locaux étaient fermés depuis vingt ans... les gens de 
la galeries l’ont remis à neuf . 
 

3. Qui a créé les œuvres exposées dans la 
galerie ? 

Soit nous invitons des artistes de l'extérieur 
ainsi que des artistes de la région Rhône-
Alpes soit nous prenons les œuvres des per-
sonnes de l'association. 
 

4. Quel est le but de cette association ? 

Son but est d’ouvrir l'art aux habitants du quartier et d'exposer des œuvres d’ar-
tistes confirmés et promouvoir l'art contemporain à St Étienne.  
 

5. Les entrées sont elles payantes ?  
Non, les entrées sont gratuites. Nous offrons aussi des invitations pour des ver-
nissages 
 

6. Combien de temps passez-vous à organiser la galerie d'art ? 

Je ne sais pas, je ne peux pas vous dire précisément, je pense environ 2 heures 
par semaine. Le président lui y passe beaucoup plus de temps.  
 

7. Depuis quand êtes-vous dans cette galerie d'art ?  
Cela fait presque 17 ans, …. d'abord sous forme d'association puis depuis 7 ans 
sous forme de galerie. 
 

8. Arrivez-vous à gérer la galerie et votre vie de famille ?         Oui. 
 

9. Combien de temps restent les œuvres exposées ? 

Cela varie selon les expositions... c'est entre 10 et 30 jours. 
 

10. Exposez-vous vos œuvres ? Oui, j'expose de temps en temps.  
Merci beaucoup.  
Retrouvez ses œuvres en ligne sur le lien : https://vimeo.com/7834494 
 

Auteurs : Lilou Magand, Marion Dupuis, Cloé,Anais 
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Depuis quand êtes-vous professeur ? 
J'enseigne depuis 1984 . 
 
Combien de temps restez-vous en moyenne sur le collège ? 
En semaine, je reste presque toute la journée de 8 h à 12 h et de 14 h à 17h, sauf le 
vendredi après-midi et le lundi matin où je ne travaille pas, normalement, mais je viens 
souvent quand même pour préparer mes cours ou corriger des copies. 
 
Est-ce que c'était le métier que vous vouliez faire étant enfant ? 
Je n'y avais pas vraiment réfléchi, je savais que je voulais aller dans le registre des 
maths mais je ne savais pas encore quel métier précisément . Mon choix s'est fait par 
hasard quand j'étais en licence, je ne savais pas encore si je me dirigerais vers une 
école d'ingénieur ou vers l'enseignement. Et il se trouve que l'on m'a proposé un poste 
pendant mes études… J'ai commencé par un mi-temps la première année et, comme ça 
m'a bien plu, j'ai continué dans l'enseignement… 
 
Depuis quand êtes-vous professeur principal et pourquoi ? 
Je ne sais pas exactement quand, je ne dirais pas depuis toujours, environ 28 voire 29 
ans… 
J'ai commencé par le niveau 4ème puis je suis passé au niveau 3ème car je trouvais 
cela plus intéressant car en fin de troisième il y a l'orientation à traiter avec les élèves. 
J'ai choisi d'être professeur principal car cela nous permet d'être plus proche des élèves 
et c'est nous qui gérons les conseils des classes. Le professeur principal a un lien privi-
légié avec les délégués. Être professeur principal, c'est avoir une relation différente 
avec sa classe. 
 
Qu'aimez-vous le plus dans votre métier ? 
Ce que j'aime le plus dans mon métier, c'est d'être en contact avec les élèves, d'être en 
face d'eux, de leur inculquer du savoir. 
 
Que regrettez-vous le plus dans votre métier ? 
Je ne regrette rien mais ce qui nous déçoit le plus ce sont les élèves qui échouent et 
que nous ne réussissons pas à emmener vers la victoire. 
 
Quelles sont vos passions ? 
Je suis passionné par l'apiculture, je fais d'ailleurs 
partie d'une association nommée « Les abeilles du 
Forez » où je suis trésorier depuis environ 20 ans . 
 
Merci beaucoup Monsieur Fayard… 
 

 

Cloé FAVERGEAT, Anaïs JUBAN, Lilou MAGAND 
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3 journalistes + 1 professeur de maths = Une interview 



A venir GAEC D’ARCY... Des produits du  terroir près de chez vous 

 

L’exploitation du GAEC d’Arcy est située à Essertines -en- Chatelneuf 
au lieu-dit Arcy. Elle possède 35 chèvres et 40 vaches plus les génisses 
(environ 30).  

                 L’alimentation 

 Chaque année, l’exploitation produit 300 
bottes de foin (taille : 120X120 cm) et environ 
une cinquantaine de bottes 

d’enrubannage. 14 ha de prairies sont desti-
nés à l’ensilage. Elle cultive 2,5 ha de triticale 
soit environ 15 tonnes de grain et 80 bottes 
de paille. Elle est aussi contrainte a achète du 
maïs épi (environ 60 bottes d’une tonne), du 
corn gluten (déchet de grain de maïs), du 
tourteau de colza pour équilibrer la ration 
journalière, du sel et des minéraux pour une 
meilleure forme du troupeau.  

         

Les fromages 

 La ferme vend une partie du lait de vache 
à la coopérative Sodiaal Union, le reste est 
transformé en fromages. Le lait de chèvre 

est entièrement transformé sur l'exploitation 
en fromages.  Les fromages de chèvre sont 
des bûches, des cévenols, des petits ronds. 
Les fromages de vaches sont des tommes 
(tomme des Bazane) et des fromages blancs. 
Le fromage  mélangé de vache et de chèvre 
est le chèvreton. Elle vend aussi du lait en 
bouteille.  

 

Elle vend sur l’exploitation (horaire: 6h30-
8h30 et 17h30-19h) et sur le marché de Mont-
brison le samedi matin et le jeudi devant le ta-
bac presse et la boulangerie de Beauregard. 

 

 

                                                                           Article de Sylvain PASSEL  
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Les bottes de foin 

Pierre Bazane 

Vente au particulier sur le marché 
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Pretties, qu'est ce que c'est ? 

Le premier Pretties a été publié le 20 septembre 2013. Ce magazine papier 
a pour cible les adolescentes de 14 à 17 ans. Un numéro paraît tout les 
deux mois. 

Les rubriques sont très diversifiées : beau-
té, mode, cuisine, musique, nouvelles tech-
nologies, diy (Do It Yourself)… sans oublier 
les interviews de stars et le photo shoot 
mode. 

Les produits présentés dans ce magazine 
respectent le petit budget des ados qui 
n’ont pas des centaines d’euros à dépenser 
en mode et beauté. 

C’est aussi l’un des seuls magazines à faire participer ses abonnés aux 
« shootings » et aux interviews. Les photos ne sont pas retouchées. 

Tous les Pretties commencent par l’édito de Sandra, la rédactrice en chef, 
qui nous explique rapidement de quoi va parler le numéro. 

Le magazine est très coloré, il y a de très bonnes astuces et les bricolages 
(DIY) sont très faciles à réaliser. 

Dans ce magazine, on peut découvrir différents 
styles, accessoires, décos et bijoux. 

La couverture résume bien le contenu du magazine. 

Les couleurs sautent aux yeux quand on regarde la 
couverture et varient selon les numéros. 

Ce magazine de 100 pages environ, coûte 3,50€ ce 
qui est tout à fait raisonnable pour son contenu com-
plet et varié. Il se trouve en supermarché ou en bu-
reau-tabac. 

Avis de lectrices : 

- Trop bien ! Il y a plein de conseils beauté dedans. Je l’ai 
acheté il n’y a pas longtemps. 
- Ca coûte bien trois euros cinquante, Ce n'est pas très cher pour un magazine d’aussi 
bonne qualité. 
- Avant, je m’en souviens je lisais Julie ! Mais j’ai arrêté car ça commençait à être trop 
« bébé »… Ça ne répondait plus à mes questions. 
 
Pour conclure, ce magazine est vraiment différent des autres ! 
Il s'adapte à notre génération, il n'y a aucun tabou. 
La perfection ! 

Auteurs : Ambre Joandel, Florine Defrade et Marie Prioux 
  



A venir Tony Parker 

William Anthony Parker, connu sous le nom de Tony Parker, est né le 17 mai 
1982 en Belgique. C'est un joueur de basket-ball. Il joue dans la ligue NBA en 
Amérique. Aujourd'hui, il mesure 1,88 mètres. A l’âge de 15 ans, Tony Parker 
se lance le défi de remporter un titre majeur avec l’équipe nationale. 

 

La NBA est la principale ligue de basket-ball au monde. Tony Parker gagne en 
moyenne 19,9 millions d'euros par mois et reste incontestablement le plus 
riche des bleus qui ont foulé le parquet de la NBA. 

Il commence sa carrière professionnelle au PSG Racing lors de la saison 
1999-2000. 

DE 2001 à 2006 : 

Tony Parker tente sa chance aux Etats-Unis le temple du basket mondial. To-
ny Parker joue depuis 2001 pour les Spurs de San Antonio en NBA et rem-
porte le championnat à trois reprises. Il porte le numéro 9. Il joue le match de 
sa carrière face aux Clippers de Los Angeles le 30 octobre 2001. Il devait ef-
fectuer sa première saison en tant que remplaçant derrière Antonio Daniels. 
En 2005, il remporte un deuxième titre de NBA avec les Spurs qui battent en 
finale les Pistons de Détroit. A cinq reprises, il fait partie de l'équipe phare des 
Etats-Unis. 

C'est d'ailleurs au cours d'un match, en novembre 2004, qu'il rencontre sa 
première femme Eva Longoria. Ils se séparent en 2011. Il se remarie avec 
Axelle Francine en 2014 et a un enfant prénommé Josh Parker, le 30 avril 
2014. La famille s'agrandit avec la naissance d'un deuxième garçon prénom-
mé Liam fin juillet 2016. 

Tony Parker apparaît également dans de nombreuses publicités. Il vend en 
particulier son image pour des contrats avec Nike . Il a fait une pub pour Kin-
der Bueno en 2009 , pour la marque automobile française Renault et Pures-
sentiel en 2014. En 2013, il a lancé sa marque de vêtements pour hommes et 
enfants. 

 

NBA = National Basket-ball Association 

Avez-vous bien lu ? 

1. Quel numéro porte Tony Parker ? 

2. Où tente-t-il sa chance ? 

3. Où rencontre-t-il Eva Longoria ? 

Auteurs : Coralie Mondon et Garance Bouché 
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Qu'est-ce que Fashion Week ? 

 
La Fashion Week est la semaine de la mode où les créateurs présentent 
leurs nouvelles collections (printemps/été, automne/hiver) lors de défilés. 

Elle se déroule d'abord à New York puis à Londres ensuite à Milan et enfin 
à Paris. 

Vous pouvez suivre la Fashion Week en regardant les défilés sur Youtube 
(on vous recommande la chaîne «FF Chanel») ou alors en allant sur le site 
de Vogue où les photos sont diffusées presque en instantané, grâce aux 
photographies des mannequins prises lors du défilé et récupérées aussitôt 
par des coursiers ramenant le plus vite possible les photos à la rédaction. 

 

Les mannequins françaises les plus connues sont : 

                                  
Camille Hurel      Joséphine Le Tutour      Cindy Bruna   onstance Jablonski 

 

Il n'y a pas seulement les créateurs qui conçoivent des collections pour la 
Fashion Week, les stars aussi, comme par exemple Rihanna dont le dernier 
défilé se tenait dans la bibliothèque de France et qui, par ailleurs, fut un vé-
ritable succès 

 
 

La prochaine Fashion Week parisienne aura lieu du mardi 26 septembre au 
mardi 3 octobre 2017. 

 
 

Auteurs : Juliette Chambon et Chloé Grataloup  
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La Nintendo switch 

 

La Nintendo switch est la nouvelle console hybride de Nintendo, cette con-
sole est hybride dans le sens où  elle est à la fois une console portable et 
une console de salon. 

Voici les différentes manières d’y jouer: 

 

-En mode portable; jouer où vous voulez, comme 
une console portable classique. 

 

 

-En mode console de salon; profiter de vos jeux 
favoris sur votre téléviseur, avec une manette plu-
tôt classique. 

 

 

-Cette manière de jouer est assez particulière; 
chaque joueur prend un joycon (les mini-manettes  
de la switch) , on pose la console sur une table à 
l’aide de la cale située au dos et on joue comme 
sur une console de salon, mais en extérieur. 

 

Les joycons, sortes de mini manettes bourrés de technologie, notamment le 
HD rumble , le système de vibration extrêmement poussé, nous permettant 
de détecter (selon Nintendo) le nombre de glaçons contenus dans un verre. 
Impressionnant non ? Ils feront office de « remplaçants » des wiimotes . 

 

 

Avec cette nouvelle console, Nintendo espère remonter dans l’estime des 
joueurs après l’échec de la WiiU. 

D’après de nombreux développeurs la switch est attirante pour ces der-
niers, de part ses nombreuses manières de jouer, le HD rumble et sa facili-
té de développer des jeux dessus. Ceci est une bonne nouvelle pour les 
joueurs souhaitant jouer à des jeux autre que « made in Nintendo ». 
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En parlant des jeux, lesquels seront disponibles à la sortie de la console? 
Eh bien, le jour-J, vous devrez vous contenter du, certes, très attendu  
Zelda breath of the wild , de just dance 2017, de 1-2-switch ( sorte de wii 
sport ) et du petit jeu d’énigmes très coloré ; snipperclips. 

Si le nombre de jeux disponibles au lancement est très réduit, rassurez 
vous d’autres titres arrivent!  

D’ici la fin de l’année, vous pourrez vous délecter de titres comme : Skyrim, 
Fifa 17, Mario kart 8 deluxe , Splatoon 2, Bomberman R, Super mario odys-
sey, 1-2-switch, et bien d’autres encore…  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En bref, la switch , malgré un prix de 300 euros, que beaucoup jugerons 

excessif par rapport à ses concurrents comme la PS4, a tout pour séduire 

et nous proposer une expérience de jeu différente de ses concurrents. Un 

console totalement dans l’esprit de partage Nintendo, qui , je l’espère, 

aura un avenir radieux devant elle… 

 

 

Auteur : Sérène Nourrisson 

La Nintendo switch (suite et fin). 
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ASSOCIATION SPORTIVE SAVIGNEUX MONTBRISON 

 

e vais vous présenter mon club de foot : L'ASSM. 
C'est un club de foot qui accueille des joueurs de tout niveau et de tout 
âge. 
 

Il compte plusieurs équipes reparties par tranches d’âge. 
Il y a tout d'abord les 6-7 ans qui évoluent en catégorie U7, 
il y a également les 8-9 ans qui jouent en U9, les 10-11 ans en U11, les 12-
13 ans en U13, les 14-15 ans en U15, les 16-17 ans en U17, les 18-19 ans 
en U19 et pour finir les seniors qui ont généralement entre 20 et 50 ans. 

 

Le club met en place deux entraînements par semaines qui s'étalent sur 
plusieurs jours selon la catégorie. 
 

Il y a pour chaque équipe un championnat avec un match tous les week-
ends. 

Le district fait des poules et c'est lui qui orga-
nise les rencontres entres les équipes . Notre 
club possède un forum sur le quelle figure 
toutes information concernant le club:les ré-
sultats des matchs, les informations concer-
nant les entraînements … : http://as-
savigneux-montbrison.footeo.com/ 

Auteur : Edgar Bosbaty 

Présentation de Mon club de foot ! 

http://as-savigneux-montbrison.footeo.com/
http://as-savigneux-montbrison.footeo.com/
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Quoi de neuf au cinéma Rex ? 

L'histoire du Cinéma Rex  
 

1993 : La première séance de cinéma a eu lieu à la maison des œuvres 
sous l'égide de la paroisse. 
1938: «Le cinéma des familles» Devient «Le lux» 

1943 : « Le lux » Devient le « rex »  

2014 : Les travaux pour le nouveau rex débutent. 

2016 : Livraison du bâtiment. 

2016 : Ouverture du nouveau cinéma rex. 

 

 

 
Place PMR : Place personne à mobiliter réduite. 

 
Le cinéma Rex de Montbrison propose 
des films pour jeunes publics : Comme 
des films d’animation, des Disney. Des 
films pour les plus grands : Des films 
d’épouvante. 

 
Notre avis : 
Grâce a l'opération collège au cinéma, nous sommes allées voir plusieurs 
films. La qualité de l'image est très bonne, certains sièges sont doubles, 
mais ils restent tous agréable ! Le son est bon et nous met très bien dans 
l'ambiance du film. Les prix du snack et des places sont abordables (Prix 
enfants : 4 euros, adulte : 6 euros). Pour conclure, ce cinéma est un point 
positif à Montbrison, nous ne sommes pas déçus ! 

Site internet du cinéma : http://www.rex-montbrison42.fr/ 
Auteurs : Cloé Favergeat , Anais Juban , Lilou Magand . 

Information 

  Nombres de sièges Places PMR 

Salle 1 292 7 

Salle 2 202 5 

Salle 3 137 5 

Salle 4 94 3 

Salle 5 91 4 

Total : 816 24 

http://www.rex-montbrison42.fr/
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The legend of zelda:breath of the wild The legend of zelda : breath of the wild 

 
 
C’est le dernier opus de la série iconique : The legend of zelda . 
Accompagnant la sortie de la nintendo switch, le jeu sort sur cette der-

nière et sur la console  wiiU. 
Ce jeu est un open-world (monde ouvert), marquant une rupture avec la 

« recette zelda » instauré par le mythique opus ocarina of time. 
En effet, vous ne trouverez plus de donjons « traditionnels », plus de 

quêtes successives pour atteindre le boss final et surtout, plus d’arme in-
cassable ! 

Dans ce zelda, passé la première zone faisant office de tutorial, on ne 
vous affiche qu’un objectif : battre Ganon. Vous pouvez parvenir à cet ob-
jectif comme vous le désirez, en explorant la totalité du monde, ou bien en 
ramassant une branche et en allant vaillamment défier le monstre, même si 
vos chances de survie sont quasiment nulles… 

Ce jeu vous permet d’agir avec la totalité de votre environnement, vous 
pourrez donc cuisiner,attraper votre cheval miner en cassant les rochers, 
escalader, nager, planer, chasser mais surtout… mettre le feu à tout ce qui 
vous passera sous la main !!! 

Hum, excusez-moi, je m’égare… 
Le sentiment de liberté est total, vous pouvez pratiquement tout faire ! 
Le jeu a reçu un excellent accueil de la part des critiques et des joueurs, 

et une fois le trailer ( bande-annonce ) visionné, on a qu’une seule envie : 
prendre sa console, démarrer le jeu et partir à l’aventure dans les vastes 
plaines d’Hyrule… 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
Sérène Nourrisson 
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Les inconvénients et les avantages d’une possible sortie de l’UE* 

 
Les avantages : 
-> La France retrouverait sa propre monnaie. 
 

-> La banque française retrouverait son indépendance. 
 
-> L’Etat pourrait régler son déficit budgétaire par 

l’émission de la monnaie (le Franc). 
 
-> Les entreprises retrouveront la compétitivité grâce à la dévaluation 

du franc. 
 
-> La baisse du coût de travail 
 
-> Le marché de l’emploi devrait repartir à la hausse grâce aux exporta-

tions des entreprises et à la compétitivité. 
 
-> La France retrouverait ses propres lois. 

(-> La France aurait un contrôle strict aux frontières.) 
 
Les inconvénients : 
-> Hausse des prix du carburant si aucune négociation n’est faite 
avec les états fournisseurs. 

 
-> Les intérêts risquent d’augmenter. 
 
-> Davantage de papiers à remplir pour les entreprises françaises qui 

exportent à l’étranger. 
 
-> Hausse des prix des produits importés de l’UE*. 
 
-> Change de monnaie pour les voyages hors des frontières françaises. 
(-> La France aurait un contrôle strict aux frontières.) 
 
Remarque: Cet article n’est pas officiel, une sortie de l’Europe peut être 

gérée totalement différemment selon le gouvernement en place. Vous pou-
vez prendre pour exemple le Royaume-Uni sorti officiellement de l’UE le 
29/03/17. 

 
*Union Européenne 
 

Bastien Da Silva Matias 
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 Voyages Pédagogiques  au collège  

 
Niveau 6° : deux voyages dans l’an-

née.  
La journée de l’unité qui a lieu pendant la 

première semaine de la rentrée. Ils ont mar-
ché et pique-niqué tous ensemble,. Les ac-
compagnateurs, cette année , étaient les 
professeurs principaux, professeurs d’EPS et  
Mme Cuisinier . 113 élèves ont participé  
cette année.  

 
 
Grand projet:  le voyage a Aubagne du 22 

au 23 Mai  prochain , 113 élèves y vont. Ils 
partent pour aller marcher sur les pas de 
Marcel Pagnol, visiter les calanques et dé-
couvrir une fabrique de santons. Les accom-
pagnateurs sont Mme Fournial, Mme Cuisi-
nier, Mme Belloti, Mme Giraudias, Mme Mil-
lot, Mme Couladaize, Mme Du-
rand et des professeurs pour 
assurer l’intendance (M. & 
Mme Collery, M. Prénat, M. 
Gauthier pour le repas et la 
gestion du camps). Les élèves 
vont être hébergés sous des 
toiles de tente . 

 
 
 
 
 
Niveau 5° deux voyages aussi : 
 
Le très attendu voyage en Angleterre du 

21 au 25 Mai. Les élèves restent 4 jours sur 
place où ils vont découvrir Londres et ses 
environs, Ils partent dans le but de faire un 
séjour linguistique. 106 élèves partent ac-
compagnés de plusieurs professeurs dont : 
M.Recorbet, Mme Goure, Mme Darras, Mme 
Roumegous, M Detré, et d’autres adultes. 
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Toujours au niveau 5°: la randonnée en montagne avec des ânes bâtés 

les 22-23 Mai. Les 5° vont découvrir le patrimoine naturel du Forez et la vi-
site d’une distillerie de plantes. Les professeurs sont : Mme Moulin-Brunel, 
M. Lachand 

 
 
Niveau 4°: Deux voyages organisés cette année  
 
La sortie au Futuroscope se déroulera les 22.23.24 Mai. Prochains. Il y 

a 115 élèves qui partent, Ils vont visiter les Marais Poitevin et les attractions 
du parc d’animations autour de l’image du futuroscope. Les professeurs qui 
partent sont Mme Chauve, Mme Petetot, Mme Morere, Mme Vanel, Mme 
Bonnetain, Mme Duchampt , M. Demeure, M. Grenier, M. Durand. 

 
La journée à Aydat (Clermont Ferrand) a 

eu lieue le 23 septembre dernier . 115 élèves 
sont allés  visiter les volcans et faire une sortie 
en VTT. Les professeurs accompagnateurs 
étaient : Mr Grenier, Mme Pangaud, Mr De-
meure, Mme Couzon, Mme Chauve, Mme 
Collery, Mme Chauve, Mme Péritore, Mme 
Roumegous. 

 
Niveau 3°: un  seul 

voyage est au programme : 
brevet oblige. 

Ils vont à Toulouse les 
22,23,24 Mai. Tous les élèves 
partent. Ils vont visiter la cité 
rose et le musée de l’aéronau-
tique. Les accompagnateurs 
sont les professeurs princi-
paux et M Bonnefond. 

 
 

Auteur : Kéo Bégonin Forchez 
 

Voyages Pédagogiques  au collège  
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Jennifer Lawrence 

Jennifer Lawrence (de son nom complet Jennifer Shra-
der Lawrence), née le 15 août 1990 à Louisville dans la 
campagne du Kentucky, aux Etats-Unis, est une actrice 
américaine. 
 
Jennifer Lawrence a commencé à jouer la comédie en 
interprétant des rôles dans des pièces de théâtre pour 
son Eglise (protestante). Mais ce n'est pas tout, elle se 
passionne aussi pour les sports comme le basket et le 
hockey. Elle a été révélée en 2010, dans le   
 film Winter’s Bone.  

 

 

 

 

 

 

 
Jennifer Lawrence devient une star mondiale en 2012 avec la sortie de The 
Hunger Games, où elle tient le rôle principal de Katniss Everdeen.  
Elle a joué également Mystiqye dans les six films X-Men. 
En 2013, à l'âge de 22 ans, elle reçoit de nombreuses récompenses pour 
son rôle de Tiffany Maxwell dans le film Happiness Therapy dont le Golden 
Globe de la meilleure actrise  et l'Oscar de la meilleure actrice. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

        Auteurs : Chloe  et Juliette 



Le salon de la photo 2017 se déroulera du 9 novembre au 13 novembre 2017 
à Paris, porte de Versaille. L'entrée est affichée à 9€ en ligne et à 12€ à l'entrée, 
un prix très attractif, pour un salon exceptionnel avec la présence de personnali-
tés du monde de la photo telles que Arnaud Thirry, Romain de la chaîne Tech-
News&Test et bien d'autres ainsi que celles de grandes marques telles que So-
ny, Canon, Nikon... au total près de 180 marques seront présentes. 
 

Bien que le salon de la photo de Paris apporte rarement de grandes nou-
veautés, il est toujours rempli de surprises alors les visiteurs doivent être prêts à 
tout. Rappelons que la marque Panasonic a annoncé son reflex « de compéti-
tion », le cinquième de la série Lumix GH l'année dernière à ce même salon. 

 
Ce salon reste un grand rendez-vous pour tous les photographes profes-

sionnels et amateurs, le public sera nombreux. 

 

Auteurs : Odric Bayard & Mathieu Vivares ° 

 

Pages 28 

Le salon de la photo 2017 
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Le même : un phénomène interplanétaire 

 

 Qu’est-ce qu’un même ? Un même est une vidéo ou une image re-

prise ou déclinée en masse qui a fait le buzz sur Internet. Elle est censée 

accrocher l’œil de l’internaute pour qu’il ne puisse plus en décrocher. Le 

mot « même » vient de l’expression anglaise « Internet même ». Il existe 

une infinité de même populaire, voici une liste non exhaustive des même 

les plus connus : Cliquez sur les liens pour les visualiser. 

 

        Nyan cat : Nyan Cat => 

 

 

<= Trololololol : Trololololol 

 

 

Troll face => 

 

 

<= Hamster dance : Hamster Dance  

 

 

Chuck Norris facts => 
 

 

This is Sparta : This is Sparta  

 

 

Tunak tunak du : Tunak Tunak Tun 

 

 

Doge =>  

 

 

Leak Spin : Leak Spin 

 

Auteur : Faure Romain 

https://www.youtube.com/watch?v=QH2-TGUlwu4
https://www.youtube.com/watch?v=oavMtUWDBTM
https://www.youtube.com/watch?v=1qN72LEQnaU
https://www.youtube.com/watch?v=eZeYVIWz99I
https://www.youtube.com/watch?v=vTIIMJ9tUc8
https://www.youtube.com/watch?v=28hqVSGJZu4
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Je vais vous présenter une marque de casque : les 
casques  Turtle Beach. Ce sont des casques qui sont dit 
« gameur » pour les joueurs de PS4, XBOX 360, PS3,  
XBOX ONE et PC. 

 
 Il y en a pour tous les prix, de 30€ à 300€. Certains 

sont avec fils, d’autres sont Bluetooth. Pour avoir un son 
de meilleure qualité, il faut y mettre le prix. Il y a le 7.1 qui 
propose 7 canaux avec une écoute à 360°. La qualité de 
son la moins évolué reste le son stéréo. 

 
 Les micros intégrés sont de très bonne qualité et 
sont équipés de mousses qui protègent des bruits exté-
rieurs. 

 
 Le design est très recherché. Il y a plusieurs mo-

dèles différents : formes, tailles, couleurs… Il y en a pour  
tous les goûts. 

Auteur : kéo 

Les Casques Turtle Beach 

Le Film « MUD » 

Introduction : Mud : Sur les rives du Mis-
sissippi (Mud) est un drame américain écrit et 
réalisé par Jeff Nichols et sorti en 2013. 

Il est présenté en compétition officielle au 
festival de Cannes 2012, sans toutefois rem-
porter de prix. 

 
Synopsis : Ellis et Neckbone ont 14 ans. 

Lors d'une de leurs escapades, ils découvrent 
sur une île un homme réfugié au milieu du 
fleuve Mississippi. C'est Mud, un serpent ta-
toué sur le bras, un revolver et une chemise 
blanche porte-bonheur. Mud, c'est aussi un 
homme qui croit en l'amour dur comme fer, une 
croyance à laquelle Ellis a besoin de se raccro-
cher pour tenter d'oublier le divorce de ses pa-
rents qui se prépare. 

Auteurs : Louis-Jules et Faustine° 



Les gymnastes en compétition.  
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Une belle fin de parcours pour les gymnastes 
En se classant à la 4e place lors de la compétition départementale de 

Saint Chamond le 15 mars dernier, notre équipe composée de Janaelle, 
Grace Marie, Carla et Astrid avait brillamment décroché son ticket pour la 
compétition académique. 

 
 Elles se sont donc rendues à 
Saint Etienne ce mercredi 5 avril, ac-
compagnées de leur juge Augustin, 
avec la ferme intention de représenter 
au mieux leur établissement.  
 
 
 Elles terminent à la 8e place sur 
les 18 équipes présentes : un excellent 
résultat à ce niveau de compétition, 

malgré les petites erreurs commises notamment en poutre.   
 
Malheureusement, seule la 1e équipe de chaque académie avait la 

chance de continuer l’aventure vers les Championnats de France UNSS… 
Nul doute qu’avec une telle volonté et davantage d’expérience (équipe 

composée d’élèves de 6e et 5e !), elles pourront un jour prétendre au po-
dium académique… 

 
Bravo à elles ainsi qu’à leur juge Augustin qui s’est lui aussi illustré en 

étant validé « juge académique de gymnastique » lors de cette compétition. 
       

       Mme ROUMEGOUS 
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Qui est Roland Garros 

 
 

Les français ayant gagné Roland Garros : 
 
Il y a 39 joueurs français qui ont  gagné Roland Garros sont 
 
1892 J. Schopfer (FRA) 1893 L. Riboulet (FRA) 
1894      André Vacherot (FRA)  1900 Paul Aymé (FRA)     
1903  Max Decugis (FRA) 1906 Maurice Germot (FRA) 
1911 André Gobert (FRA) 1921 Jean Samazeuilh (FRA)
1922 Henri Cochet (FRA) 1923 François Blanchy (FRA)
1924 Jean Borotra (FRA) 1925 René Lacoste (FRA) 
1983 Yannick Noah (FRA) 

 
Roland Garros est un grand chelem. Il y en a quatre dans le monde : 
 
L’open d’Australie à Melbourne (surface dur « Plexicushion ») 
Roland Garros à Paris (surface terre battue) 
Wimbledon à Londres (surface gazon) 
L’US Open à New York (surface dur « decoturf ») 
 
 
 
 
 

Auteurs : Guerrier Pierre-Louis &  Tanne Gautier 

 
 
Rolland Garros est un aviateur français ancien pilote lors 
de la première guerre mondial, né le 6 octobre 1888 à 
Saint-Denis de la Réunion et mort dans un combat aérien 
le 5 octobre 1918 à Vouziers 
Sa célébrité est d'abord venue de ses exploits sportifs en 
avion, et surtout de la toute première traversée de la mer 
Méditerranée. 
 
L'histoire du tournoi de Roland Garros. 
 
Le tournoi de Roland Garros fait partie du patrimoine 
français. Roland Garros a été crée il y a déjà 126 ans. 
 


